

REUNION DU BUREAU DE l'APF SIEM REAP – CAMBODGE

Le 28 janvier 2016

ALLOCUTION D'OUVERTURE DE **SAMDECH AKKA MOHA PONHEA CHAKREI HENG SAMRIN**PRESIDENT DE L'ASSEMBLEE NATIONALE DU ROYAUME DU CAMBODGE

- Excellence Monsieur le Président de l'APF,
- Excellence Monsieur le Secrétaire General parlementaire de l'APF,
- Excellence Monsieur l'Administrateur de l'OIF,
- Excellences Messieurs les Présidents et Vice-Présidents des parlements,
- Honorables Délégués,
- Excellences Messieurs les Ambassadeurs des pays amis,
- Mesdames, et Messieurs, les invités nationaux et internationaux,
- 1- C'est une opportunité très importante pour le Parlement et le peuple cambodgien d'avoir l'honneur et le plaisir d'être le continuateur très actif de la Croisade royale de notre Auguste Roi NORODOM SIHANOUK, Père de l'indépendance, de l'intégrité territoriale et de l'unité nationale, et aussi l'un des pères fondateurs du mouvement de la Francophonie.
- 2- Au nom du Parlement, du peuple cambodgien et en mon nom personnel, je me permets de présenter mes chaleureux vœux d'accueil à vous tous Président, Secrétaire général parlementaire et honorables délégués des parlements francophones et membres du Bureau de l'APF qui ont bien voulu accepter de venir se réunir ici, en ce lieu de la Cité d'Angkor, ancienne capitale de l'empire khmer.
- 3- Le Parlement, le Gouvernement et le peuple cambodgiens viennent juste d'accueillir à Phnom Penh la 8e Assemblée Générale de l'Assemblée des Parlements d' Asie avec succès en décembre dernier. Ce jour, nous avons aussi l'honneur d'être l'hôte de la Réunion du Bureau de l'APF, laquelle est un évènement politique international de même grande importance dans ce contexte de mondialisation au niveau régional et mondial. Je présente mes chaleureux vœux d'accueil à tous les honorables Délégués des Parlements de la grande famille des pays francophones, proches et lointains, qui ont bien voulu venir se réunir en cette Cité d'Angkor. Ce lieu du *Pays des Merveilles* est bondé de biens culturels et de monuments historiques, héritages millénaires de nos

ancêtres, devenus par la suite Patrimoine Mondial de l'Humanité. J'espère fermement que cette Réunion réussira pleinement, vu votre dynamisme et votre haut sens de responsabilité'.

Excellences et Honorables Délégués,

4- Pour cette présente Réunion, je me permets de vous présenter mes expériences pour ce qui concerne la région des dix Nations de l'ANASE (Association des Nations de l'Asie du Sud-Est).

Cette région de l'ANASE a connu beaucoup de changements, passant de la région de conflits, de malheur et de pauvreté à une région de paix, de stabilité et de développement. Durant quatre décennies, les dix pays se sont intégrés, formant, dans l'Asie, une entité politique et économique régionale, pleine de dynamisme, et devenant par la suite, un partenaire indispensable des grands pays et des Organisations Internationales. Le Cambodge a l'honneur de participer positivement à cette évolution, selon sa capacité et ses possibilités.

Parallèlement à ces succès et ces réalisations, nous avons des difficultés et des obstacles, tels la sécurité alimentaire, l'énergie, le changement climatique, le terrorisme, les crimes transfrontaliers, les épidémies, la sécurité maritime, ainsi que la réalisation des Objectifs de Développement Durable (ODD).

En plus de cela, nous éprouvons des inquiétudes en ce qui concerne la paix, la sécurité et la stabilité régionale, nécessaires pour avoir un développement économique durable et, par la suite, pour faire bénéficier à nos populations les résultats du Développement durable et l'harmonie sur le plan politique, sécuritaire, économique, et social dans la région.

Les crises politiques et sociales au Moyen-Orient, en Afrique du Nord et dans certains pays d'Europe continuent de menacer toujours la sécurité des régions et du monde.

Certes, aucun pays ne peut, lui seul, résoudre efficacement ces crises. Ceci exige la mise en place d'un système de coopération plus étroite et plus large qu'avant, notamment par le moyen d'un organisme supranational, par exemple dans le cadre de l'APF, pour laquelle, je pense, qu'elle peut faire une unité parmi les membres, et ainsi, mettre en place un mécanisme de solution efficace.

Excellences et Honorables Délégués,

- 5- Dans le but de contribuer au débat du Bureau, au nom du Parlement et du peuple cambodgiens, je me permets de vous proposer quelques idées:
 - considérer la paix comme facteur primordial pour la vie et le développement du pays,

- renforcer la stabilité politique, la sécurité et la paix grâce à la *Culture de dialogue* et à la confiance pour parvenir à une solution pacifique du conflit,
- renforcer les mécanismes destinés à garantir la stabilité financière afin de faire face aux futures crises,
- porter une grande attention à la politique de réduction des écarts de développement entre les pays membres par la mise en place des mesures prioritaires et concrètes pour résoudre les obstacles,
- bien appliquer les 17 points des Objectifs du Développement durable
- renforcer la diplomatie parlementaire et les relations de coopération avec les grandes organisations interparlementaires, telles que l'Union Interparlementaire, l'Assemblée des Parlements d'Asie, le Forum des Parlements d'Asie et du Pacifique, l'Assemblée Interparlementaire de l'ANASE et avec les autres organisations régionales et mondiales,
- prévenir les conflits afin d'éviter les guerres en appliquant strictement les règles de coexistence pacifique,
- respecter la Charte de l'ONU, les principes régionaux et les lois nationales concernant la Démocratie, l'Etat de droit et le respect des Droits de l'homme,
- respecter strictement les principes de souveraineté, et d'intégrité territoriale en évitant les actes d'ingérences et d'agressions,
- renforcer les coopérations et les relations amicales entre les pays francophones,
- promouvoir l'application effective des Décisions du Sommet des chefs d'Etat et de Gouvernement dans le cadre de l'OIF.
- 6- J'ai la ferme conviction que l'APF se montre toujours comme gardien de la solidarité et de la coopération dans le cadre de la grande famille des pays francophones pour faire des propositions convenables et concrètes aux parlements membres afin qu'ils fassent le nécessaire auprès de leurs gouvernements.

Au nom du Parlement cambodgien, je promets de soutenir fermement tous les principes idéaux de l'OIF.

7-En conclusion, je souhaite à la Réunion du Bureau de l'APF un plein succès dans son travail tout en présentant en même temps mes vœux de bonne santé et de bon séjour dans la Cité d'Angkor, ancienne capitale du Cambodge, *Pays des Merveilles*.

Je déclare ouverte la Réunion du Bureau de l'APF.

Merci de votre attention.